

UAM ASUME SU COMPROMISO SOCIAL CON LOS JÓVENES, AL APLICAR EL EXAMEN DE ADMISIÓN EN LÍNEA

*La prueba correspondiente al primer proceso de selección de 2020 será del 28 al 31 de julio

*La medida fue el tema del programa UAM, responsabilidad social frente al COVID-19

Pese a la contingencia sanitaria derivada de la pandemia del COVID-19, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) no se detiene y asume su compromiso social con los jóvenes que aspiran a cursar una de las 84 licenciaturas, al aplicar en línea el examen correspondiente al primer proceso de selección del presente año, señaló el doctor Oscar Comas Rodríguez, coordinador general de Información Institucional de la Casa abierta al tiempo.

Ante los micrófonos de UAM, responsabilidad social frente al COVID 19, que transmite la radiodifusora universitaria, dijo que después de 45 años se da un giro de 180 grados, pues la UAM atiende una gran labor social que implica, no sólo cuidar la salud de los más de 50 mil aspirantes a ingresar, sino también de todo el personal que intervendrá en un procedimiento de carácter “extraordinario e inédito, porque no tenemos una experiencia anterior ni en el país hay otras que se parezcan a lo que vamos a hacer”.

Esta decisión fue tomada “con un objetivo fundamental: mantener la sana distancia y proteger” a los jóvenes y a todos quienes intervienen, con una propuesta de examen que tiene muchas características para resguardar, dar certidumbre a la información y consolidarla.

En el programa –conducido por Carlos Urbano Gámiz– subrayó que la UAM dispone de un software que estará observando el comportamiento del solicitante, “que debe ser totalmente honesto para que podamos seleccionar a todos aquellos que puedan hacer y aprobar” dicha práctica.

Para llegar al diseño de la prueba en línea se contactaron empresas dedicadas a esta actividad, pero dadas las condiciones requeridas en cuanto a seguridad y certeza “no nos parecieron eficientes” del todo. También fue considerado el servicio de seguridad en este tipo de ejercicios, pero “las compañías estaban en Estados Unidos y esto encarecía” la medida, por lo que a partir de una evaluación de los recursos de la Dirección de Tecnologías de la Información y el Departamento de Admisión –además de las opiniones de rectores y secretarios de Unidad– “decidimos realizarlo con nuestras propias fuerzas y equipos”.

El doctor Comas Rodríguez sostuvo que fue un trabajo contrarreloj, porque “teníamos una fecha, pero debimos posponerla en espera de que las noticias mejoraran,” pero esto no

sucedió y, por lo tanto, había que mantener el encargo de la UAM, una universidad pública que debe fortalecer, no sólo un capital cognitivo sino uno cultural, que es la base del desarrollo de México.

Gerardo Gutiérrez Santiago, jefe del Departamento de Admisión, explicó que este examen –que se aplicará del 28 al 31 de julio– repone el suspendido para los días 23 y 24 de mayo, correspondiente al primer proceso iniciado en marzo, ya que por la falta de condiciones “tuvimos que pensar en una alternativa” para continuar con las opciones de ingreso a la UAM de los candidatos.

La Universidad se ha posicionado como una de las principales opciones educativas del país, lo que le hace tener una alta demanda, que en esta ocasión alcanzó los 50 mil jóvenes y concentra en la Unidad Xochimilco la mayor parte de los aspirantes: 45 por ciento, seguida de Azcapotzalco, con 30 por ciento, mientras que el resto se distribuye en los campus de Iztapalapa, Cuajimalpa y Lerma.

La intención es que los aspirantes tengan todo el apoyo para descartar problemas durante la aplicación del examen, pues “esto es inédito para la Universidad y para ellos, que tendrán que afrontar ciertas condiciones y queremos acompañarlos lo mejor posible”.

En ese sentido se les solicitará que proporcionen, del 9 al 12 de julio, un correo y un número telefónico para tener un punto de contacto seguro con ellos; después, entre el 13 y el 15 de julio deberán instalar los programas que van a necesitar y el 14 y el 15 de julio tendrán que imprimir el comprobante de registro, con el día y la hora en que presentarán la prueba.

Con la finalidad de que este acompañamiento tenga una forma de verificarse habrá –entre el 22 y 23 de julio– un examen de prueba en el que los aspirantes corroborarán el funcionamiento de su equipo, conexión y contacto de primera instancia con el Departamento de Admisión.

En esa oportunidad responderán preguntas idénticas en estructura y forma a las que aparecerán en el definitivo, con el fin de que conozcan la plataforma, ingresen, sepan dónde enviar el examen resuelto y exponer dudas, es decir, estarán preparados por completo.

Gutiérrez Santiago recomendó a los candidatos estar al pendiente de la página admisión.uam.mx en la que encontrarán el enlace a toda la información, incluidos instructivos, manuales, puntos de contacto y ayuda, “de manera que nadie se quede sin hacer examen de selección en línea”.

El doctor Comas Rodríguez reconoció el esfuerzo de las diferentes instancias que participan en este trabajo, porque es la muestra de que “todos somos UAM y estamos comprometidos en llevar por un buen camino este examen en línea”.

A los aspirantes les pidió tener confianza en que “no los vamos a dejar solos y cuenten con que van a ingresar a una de las mejores universidades de México y posicionada como la mejor en alguno de los rankings internacionales”.

UAM, Responsabilidad social frente al COVID-19 es transmitido todos los miércoles, a las 12:00 horas, por UAM Radio 94.1 FM.

Emisión completa: <http://uamradio.uam.mx/index.php/1815especial>

